

КОНФЕРЕНЦИЯ «АНАНЬЕВСКИЕ ЧТЕНИЯ-2013 — ПСИХОЛОГИЯ
В ЗДРАВООХРАНЕНИИ»

УДК 159.9

О. Ю. Щелкова

**КОНФЕРЕНЦИЯ «АНАНЬЕВСКИЕ ЧТЕНИЯ-2013 — ПСИХОЛОГИЯ
В ЗДРАВООХРАНЕНИИ»: ПРОДОЛЖЕНИЕ ТРАДИЦИЙ**

Статья посвящена итогам международной научной конференции «Ананьевские чтения», проходившей 22–24 октября 2013 г. на факультете психологии Санкт-Петербургского государственного университета. В работе конференции приняли участие более 500 человек из различных городов России и пяти зарубежных стран. Состоялись два пленарных заседания, заседания тринадцати секций, шесть круглых столов, вечерняя лекция, мастер-класс, встреча выпускников факультета психологии 1973 г.

Название конференции — «Психология в здравоохранении» — задало основной вектор ее работы: обсуждались психологические аспекты поддержания и охраны психического и физического здоровья человека, профилактика состояний психической дезадаптации, невротических и психосоматических расстройств, саморазрушающих форм поведения и социально значимых заболеваний. Эти вопросы рассматривались в контексте современной биопсихосоциальной и адаптационной модели здоровья человека и затрагивали различные возрастные, профессиональные, социальные группы населения.

Научная программа конференции позволила проанализировать современное состояние и внести существенный вклад в определение перспектив развития психологии здоровья, клинической психологии и психофизиологии, современной психологии в целом на основе изучения отечественного и зарубежного опыта. Были сформулированы задачи, стоящие перед психологами в новых, динамически меняющихся общественных условиях современной России, подчеркнута важность интеграции в этих условиях теоретического и практического психологического знания, междисциплинарных и международных исследований. Библиогр. 1.

Ключевые слова: международная конференция, «Ананьевские чтения», психология здоровья, клиническая психология, психосоматика, социально значимые заболевания, профилактика, здоровье профессионала, возрастные аспекты.

O. Yu. Shchelkova

**ANANIEV READINGS-2013 — PSYCHOLOGY IN HEALTH CARE: CONTINUING
THE TRADITIONS**

The article is devoted to the results of the international scientific conference entitled “Ananiev readings”, which was held at Saint-Petersburg State University Department of Psychology on

October 22-24, 2013. The conference was attended by more than 500 people from different cities of Russia and 5 foreign countries. It had 2 plenary sessions, 13 section meetings, 6 round-table discussions, an evening lecture, a master class, a meeting of St.-Petersburg State University Department of Psychology 1973 graduates. The name of the conference - "Psychology in Health Care" - defined the main direction of its work: psychological aspects of maintaining and protecting mental and physical health, the prevention of mental maladjustment states, neurotic and psychosomatic disorders, self-destructive forms of behavior and socially significant diseases. These aspects have been considered in the context of modern biopsychosocial and adaptational model of human health and concerned different age, professional and social groups. The scientific program of the conference allowed to analyze the current situation and make a significant contribution in determining the prospects for development of health psychology, clinical psychology, psychophysiology and modern psychology in general, based on the study of Russian and foreign experience. The main tasks facing psychologists under new, dynamically changing social conditions of modern Russia were defined and the importance of integrating these conditions, theoretical and practical psychological knowledge, interdisciplinary and international research was emphasized. Refs1.

Keywords: international conference, "Ananiev Readings", health psychology, clinical psychology, psychosomatic, socially significant diseases, prevention, professional health, age-related aspects.

Щелкова Ольга Юрьевна — доктор психологических наук, профессор, Санкт-Петербургский государственный университет, Российская Федерация, 199034, Санкт-Петербург, Университетская наб., 7/9; Olga.psy.pu@mail.ru

Shchelkova Olga Yuryevna — Doctor of Psychology, Professor, St. Petersburg State University, 7/9, Universitetskaya nab., St. Petersburg, 199034, Russian Federation; Olga.psy.pu@mail.ru